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晚报讯 (记者 邵士营 通讯员 种
冰雪）最近不少市民拨打本报热线反
映，随着天气越来越热，广场、公园等
处乱扔垃圾、乱停车、随意践踏草地、
折树摘花等不文明现象越来越严重，影
响了城市形象。就此事记者展开了调
查。

垃圾随处丢 累坏清洁工

在光明广场的草坪上，记者发现不
少随意丢弃的白色塑料袋和零食袋。在
现场可以看到尽管广场四周设有垃圾
桶，但不少市民还将垃圾随手丢弃在路
边或是草坪里。

正在打扫卫生的清洁人员赵阿姨
说，“你看看，什么垃圾都有，零食袋
子、卫生纸、手帕纸，我们打扫起来，
根本不方便分类。晚上人比较多，垃圾
也就很多，广场内竖有很多“禁止乱扔
垃圾”的警示牌，有些人就视而不见，
这可难为了我们了，打扫起来很麻
烦。”随后，记者跟随清洁人员走访了
几个垃圾比较多的角落，垃圾很难清
理，有些地面上甚至还粘着口香糖。

车子“闯”进公园 随意停放

记者看到不少电动车随意摆放在广
场内。就在此时，不远处一位老人因为
上了年纪，推着电动三轮车跨不过广场
的台阶，另外两个人帮着把车子推进了
广场里。一位行人说，“因为广场比较
大，车子放在外面，心里很不踏实，怕
被偷。所以大多数人想把车子停在广场
内。”当记者询问一位在广场里正推着
车子的市民时，该市民表示，转一圈就
走，不骑车子太累了。

记者了解到针对此种现象，广场管
理员多次警告，至今仍没有杜绝此种现
象。有的市民为了图方便，直接把车子
从草地上推过去，轧坏了草地。

同样的情况，在东湖公园也有。记
者看到一位女士正搬着电动车越过台
阶，要把车子推进公园内。

公园管理员告诉记者，他们也多次
阻止，还是阻止不了。最重要的还是市
民能够自觉起来，共同维护城市形象。

草地遭破坏 警示牌成摆设

记者在走访东湖公园和光明广场
时，看到许多草坪被破坏。采访中，市
民杨女士说，“太阳落山时，许多人来
到草坪席地而坐，一些老人甚至脱掉鞋
子，躺在草坪上。你说，那味道能受得
了吗？”

对此现象，市民孙女士说，“有很
多妈妈带着宝宝出来玩，有的把宝宝放
在草地上，任凭他们玩耍，小孩子懂什
么，有时候小宝宝拔草，妈妈们也不管
不问。还有放风筝的孩子，都是随意践
踏草地。一方面，家长并没有好好教育

孩子，另一方面，作为公共场所，大家
也应该共同维护。”

孙女士还告诉记者，“不止这些，
公园里开的小花都被有些人摘走了。有
一次我看见一个妈妈摘了一朵花，让孩
子拿着，给孩子照相。还有秋天的时
候，东湖公园的一些果树的果子熟了，
很多人爬树去摘，搞得树枝被折断，很
是破坏环境。”

宠物入园 随地大小便

随着生活水平的提高，宠物走进大
众生活，而每天遛宠物也是必不可少
的。市民赵女士说，“虽然说我也喜欢
狗，但在公园里看到狗的便便实在让我
无法忍受，有时还会有股很大的异味。
其实我并不反对狗在公园内出现，但公
共场合毕竟卫生是最关键的，我只是希
望主人能够处理好狗狗的卫生。”

除此之外，市民龚先生说，“更气
人的是，有些人不但不保护健身器材，
反而肆意破坏。广场里走太空步的器材
坏了，有些人还是去碰它，一碰，两边
的柱子就会有两个大坑，坏得不是更厉
害了吗？上次我还看到，两个青年人踩
着小孩玩的跷跷板，用脚跳，唉！真是
没法说。还是希望大家能够尽可能地去
维护我们共同生活的环境。”

“广场、公园等娱乐场所，本应是
大家游玩、休息、娱乐的场所，可是这
些不文明的现象却破坏了广场的景
色，希望大家在游玩的时候也要讲文
明。”龚先生说。
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游客举止不文明引他人反感

晚报讯 (特约记者 王雪纯） 日
前，家住滕州华棉宿舍的李先生拨打本
报热线，称其居住的小区多年来水电费
一直交给小区管理员，且价格比外面小
区略高，小区住户希望能用上一户一
表。

据李先生介绍，华棉宿舍是原华棉
纺织公司的职工宿舍，因为是职工宿
舍，所以小区并没有物业公司，水电费
和卫生费都是交给管理员。“但是 2012
年公司破产了，我们的水电费仍交给这
个管理员。外面的电费是 5 毛 4 一度，
但是管理员收我们的却是 6毛钱一度，
水费2块3一方，而且还收取损耗费。”

随后李先生拿出一张单子，他告诉
记者，他居住的 12 号楼有 10 户人家，
每家都有一个小电表，但是单元楼内有
一个总的电表。“管理员收电费的时候

就按这个总电表上的度数收，但是我们
10户用电的度数加起来的总数经常低
于这个总电表上的度数，差额就是我们
10 家一起补，但是每家用电量不同，
这差额总不能平均分吧，每次都因为这
个问题大家吵闹。水费也是如此，管理
员会在总表的基础上要求多交一方的水
钱，算损耗费。现在因为这事闹的同事
不是同事，邻居不是邻居，所以我们迫
切希望能一户一表。”

随后记者来到华棉宿舍，不少居民
闻讯赶来，“我们就希望能安上一户一
表，我们卫生费一直交给管理员，可是
除了清理垃圾，也没见过有卫生员扫过
小区的地。”“我们也找过管理员希望能
改成一户一表，可是他每次都说快了快
了，这究竟得等到什么时候。”采访
中，不少居民向记者大倒苦水，希望能

用上一户一表。
随后记者拨打了李先生提供的华棉

宿舍管理员金先生的电话，他告诉记者
关于一户一表的问题他之前就已经收到
居民的反映。“单位破产后，政府便成
立了破产小组，水电改成一户一表的情
况我也多次向上面反映过。可是改一户
一表需要一定的费用，向居民收这个费
用有一定难度，我们便想着把单位的土
地变卖之后能拿出一部分钱进行一户一
表的改造。”至于水电费比外面高，金
先生表示，小区是老旧变压器，损耗
大，而且存在线路老化问题。自来水管
网也已老化，存在漏水问题，所以才会
收的比外面略高。

水、电费高于居民价 分摊损耗闹别扭

华棉宿舍住户盼一户一表

晚报讯 （记者 王龙飞 实习生 宋倩）现
如今，一些商贩占道经营的现象已经屡见不
鲜，烧烤摊、小吃摊占道市民早已“司空见
惯”，还有些装修、维修工人也来街头“凑热
闹”。近日，有热心市民拨打本报热线反映，
在市中区振兴中路上有四五家修理屋顶漏雨的
维修工，把机动三轮当作摊位直接摆在了非机
动车道上，使得来来往往的行人很是不便。

4月28日上午，记者来到振兴中路，发现
在儿童乐园以南的路东，每隔几米远就有坐在
机动三轮里等生意的装修工人，如此四五辆机
动三轮就这样“堂而皇之”地停在了非机动车
道上，有的车上插有“专修屋顶漏雨”字样的
牌子，有的车上贴有贴地砖、刮仿瓷等标志
贴。此时正是上班的高峰期，维修工人们将摊
位摆到了非机动车道上，使得本来就不宽的马
路更加拥堵，一些骑电动车的市民都挤到了机
动车道上。

记者就这一情况采访了市民吴先生，“他
们（指占道经营的维修工人）把非机动车道占
了一半，结果弄得骑电动车的人都骑到机动车
道上来了。你说这个时间段要么是赶着去上班
的，要么都像我似的来买早点的，他们把路堵
的不好走不说，骑电动车的人也不安全啊。”
在现场记者观察到，确如吴先生所说，本来机
动车道就南北方向各一条，非机动车道又被占
了一半，骑电动车的骑到马路中间简直是再

“普遍”不过的事情了。
通过询问附近商家记者了解到，从早上七

点来钟到下午五六点钟，马路的非机动车道就
被装修工人们“占领”了。“刮仿瓷一平米多
少钱？”一位骑着电动车的市民直接把车子停
在机动三轮的旁边，跟装修工人们讨价还价起
来，全然不顾被堵在后面人的感受。

对于此事，记者致电市中区城市执法局，
一位工作人员告诉记者，负责此处的执法人员
每天都会在上下午分四次对此处的装修工进行
劝离，但由于他们的流动性较强，所以无法彻
底进行清除。

装修工人占道揽活
行人挤上机动车道

5月1日，在市中区中天步行街西侧，一窨
井上插着一个拖把，拖把顶端用红色塑料袋包
裹，显得格外显眼。一旁的商铺店主告诉记者，
该窨井盖年久失修发生松动，希望相关部门能
尽快维修。 （记者 王龙飞 摄）

井盖松动 拖把提醒

4月 26日，
滕州市火车站站
前广场的一景观
灯玻璃遭损坏，
市民担心有孩子
玩耍时会碰到，
希望有关部门尽
快维修。

（特约记者
侯志龙 摄）

路灯毁
隐患大


